

SUSCRIBIR





Cuentos ~









Entrevistas ~

blogs ~

Bookazines ~

Secciones



Escape de los fósiles bendecidos por la Iglesia (de Inglaterra)

Activismo

De andrea dituri | hace 7 horas

La lista de quienes practican la desinversión de energías de origen fósil se alarga. Ahora incluso los anglicanos británicos anuncian que ya no emplearán recursos institucionales en una serie de grandes empresas de petróleo y gas.





Siguen creciendo. Son los inversores institucionales internacionales los que están "abandonado" de las empresas del sector fósil. Uniéndose así, formal o de facto, a la *desinversión en combustibles fósiles* , el movimiento por l**a** desinversión en fuentes de energía fósil que en poco más de diez años se ha consolidado como el mayor fenómeno bottom-up de la historia de las finanzas sostenibles.

Ya en 2015 había logrado tal impacto que la entonces secretaria ejecutiva de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), Christiana Figueres, "anfitriona" de la COP21, lo había definido como el principal motor de éxito de las negociaciones que llevaron al histórico Acuerdo de París. Han pasado casi ocho años y la fuerza de la desinversión ha crecido enormemente: ya casi 1.600 inversores, con más de 40 billones de dólares de activos bajo gestión, se han sumado formalmente a la desinversión. Con los



OPCIONES PARA TI

En 2022 nuevo récord de juego, más de 136.000 millones de

euros

Irina Scherbakova: "Para crear una paz justa, la paz debe defenderse con las armas"

Ucrania

El Papa: ¿Dónde están los esfuerzos creativos de paz?

Editoriales

Masacre de Cutro. Si perdemos palabras

religiosos en primera fila.

Uno de los principales efectos del éxito de la *desinversión* es que hoy en día seguir invirtiendo en empresas *de combustibles fósiles* puede resultar un gran problema, sobre todo en términos de reputación. Cualquiera que todavía posea acciones de combustibles fósiles y al mismo tiempo comunique que está comprometido con los objetivos *de cero emisiones netas* (neutralidad climática) o, en cualquier caso, para apoyar la transición ecológica, es al menos acusado de *lavado verde.*. Porque hablar de fósiles a ahorradores cada vez más orientados a invertir de forma verde, ética, sostenible y responsable equivale a echarles la lana, literalmente. Si va muy mal, te pueden llamar a responder de tus declaraciones ante alguna autoridad o, peor aún, ante un juez. Porque los grandes actores financieros acaban cada vez más en el punto de mira de los *litigios climáticos* (disputas relacionadas con cuestiones climáticas) que se han disparado en todo el mundo en los últimos años.

Para comprender cuánto es cada vez más moralmente inaceptable la inversión en combustibles fósiles ante una emergencia climática que se agudiza día a día, el paso que acaba de dar la Iglesia de Inglaterra (CofE), inversor institucional líder y no solo es emblemático en un sentido simbólico. Los comisionados de la iglesia, el organismo que administra los activos de la Iglesia de Inglaterra, tiene una cartera de inversiones de más de 10 000 millones de libras esterlinas. Fueron los comisionados de la Iglesia quienes anunciaron que para fin de año excluirá a todas las empresas de petróleo y gas de sus inversiones.. Y todas las demás empresas activas principalmente en la exploración, producción, refinación de petróleo y gas, si no demuestran que están realmente alineadas con la trayectoria que, según la ciencia, daría buenas posibilidades, no certeza, de mantener el aumento global, temperaturas medias dentro de 1, 5°C. Cosa que les resulta muy difícil: todos los organismos internacionales competentes en la materia han dejado daro que la búsqueda de nuevos yacimientos y el aumento de la producción de combustibles fósiles es incompatible con ese objetivo. Pero las grandes empresas de petróleo y gas no nos escuchan y siguenplaneando extracciones y aumentos de producción.

La lista de empresas desinvertidas por CofE incluye a BP, Ecopetrol, Equinor, ExxonMobil, Occidental Petroleum, Pemex, Repsol, Sasol, Shell, TotalEcopetrol, Equinor, ExxonMobil, Occidental Petroleum, Pemex, Repsol, Sasol, Shell, Total y el gigante italiano del petróleo y el gas Eni . Entre otras cosas, una decisión prácticamente idéntica también tomó la *Junta de Pensiones de la Iglesia de Inglaterra*, el fondo de pensiones del CofE (cartera de inversiones por valor de 3.200 millones de libras).

El paso fue sensacional y tuvo un vasto eco internacional. Pero **también fue muy significativo** el camino por el que llegamos . En su enfoque de inversión abiertamente inspirado en criterios éticos y responsables, el CofE siempre ha sido un campeón del *compromiso* , es decir, el diálogo y la comparación con las empresas invertidas, incluidas las fósiles, para estimularlas a elevar el nivel de las prácticas y el desempeño ESG (ambiental, social y gobernanza). Por ejemplo, el CofE, a través de sus organismos de inversión, se encuentra entre los partidarios de la *Transition Pathway Initiative* , que ofrece a los grandes inversionistas internacionales y administradores de activos datos y herramientas que se pueden usar en *estrategias de compromiso.*(también implementados colectivamente, como en el caso de Climate Action 100+) para impulsar a las empresas invertidas en trayectorias compatibles con las

necesidades de la transición baja en carbono y los objetivos de cero emisiones netas. Por lo tanto, la desinversión siempre se ha visto como una opción de último recurso: uno "sale" de la inversión *cuando* el compromiso ha fallado y se cree que no puede tener éxito en el futuro. Que es exactamente lo que sucedió en este caso.

Nel 2018 il Sinodo generale della CofE aveva indicato un orizzonte di cinque anni per effettuare il disinvestimento dalle compagnie oil&gas che non si fossero los objetivos del Acuerdo de París. Mientras tanto, esperaba presionarlos para que lo hicieran a través de un *compromiso* cercano, que sin embargo fracasó. Ya en 2021 el CofE se había desprendido de una veintena de empresas de petróleo y gas. Ahora es el turno de los demás.

El reverendo Justin Welby, arzobispo de Canterbury y presidente de los Comisionados de la Iglesia, dijo que se ha instado durante mucho tiempo a las compañías de combustibles fósiles a tomar en serio los problemas climáticos y que eso significa eliminar gradualmente los combustibles fósiles. Pero los avances realizados no han sido suficientes. "La Iglesia", agregó Welby, "seguirá no solo la ciencia, sino también nuestra fe, las cuales nos llaman a trabajar por la justicia climática". Palabras que hacen eco a las pronunciadas hace un año por el cardenal Michael Czerny, prefecto del dicasterio vaticano para la promoción del desarrollo humano integral: «La temperatura del planeta ya ha subido 1,2°C, pero cada día nuevos proyectos en torno a los combustibles fósiles aceleran nuestra carrera hacia el abismo. Suficiente es suficiente."



VIDA BOOKAZINE

Una **revista** para leer y un libro para guardar.

SUSCRIPTORES











CONTENIDO RELACIONADO

Positions Few Days to Polls

Mundo

23 de febrero de 2023

Nigeria ir a votar es una olla a presión





Crisis climática D3 agosto 2022 La televisión italiana ignora la crisis climática

Quienes somos Condiciones de uso Privacidad Escríbenos Publicidad

© 1994-2023 Life Società Editoriale SpA

HALL AROBATORIO SHIRLII